

LOS Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 11 de Enero de 1905

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 3.
Agencia de Cebrián y Comp., Puerta Ferrisa, 18.

(De nuestro servicio especial)

DESDE SAN PETERSBURGO

SUMARIO: La capitulación.—La prensa y los comentarios.—Situación grave.—Los teatros.—Progresos.—Regreso del Emperador.

La épica resistencia de los defensores de Puerto Arturo ha tenido su término fatal y previsto. Llegó el último de los angustiosos días y fué imposible la vida de aquellos diezmados valientes, detrás de los agrietados muros, careciendo de alimentos y de municiones, cuando ya el sueño y la fatiga tomaban posesión de sus cuerpos galvanizados; cuando la multitud de cadáveres insepultos habían cubierto el suelo de la plaza, invadiendo todo el espacio con las emanaciones de pútridos miasmas. Pero el postero dia dejó entrever las consoladoras esperanzas del año nuevo que había comenzado. Las primeras noticias de la capitulación de Stoessel apenas merecían el honor de ser discutidas para la generalidad de los habitantes de esta capital. Más tarde, los suplementos de los periódicos eran arrebataados por el pueblo en todas las calles, haciendo extender el pánico y la consternación.

El Nôtre Wreniya, comentando la gravedad de los acontecimientos, dice: «Rusia ha sufrido un golpe tremendo, aunque todo el mundo lo esperaba como inevitable desde hace algunos meses. Ningún esfuerzo personal alcanzaría á impedirlo, dada la escasez de municiones. Esto no obstante, es muy grande la angustia que opreme el corazón de todos los patriotas. Si en el momento de esa terrible prueba tenemos necesidad de consuelo para conservar la fuerza moral indispensable á todo gran pueblo, podemos tomar esa fuerza en Puerto Arturo, que ha capitulado, pero no ha sido vencido. La sangre derramada por nuestros hermanos y los sufrimientos que soportaron detrás de las trincheras de la heroica fortaleza no han sido inútiles, porque desde hace ocho meses han proporcionado trabajo á la flor y nata del ejército japonés y así han prestado servicios inestimables á Rusia, que debe ahora mostrarse digna de ellos. Puerto Arturo ha caido; pero el honor de Rusia y la gloria de sus armas quedan intactos.»

En las esferas oficiales se comentan los sucesos, inculpando al general Kouropatkine, á quien se acusa de falta de energía por haber despreciado muchas ocasiones que se le ofrecieron para tomar la ofensiva. Obsérvese que no procuró secundar el heroísmo de los defensores de la plaza sitiada, y solo se ha cuidado de abusar de la confianza de la nación.

Estas amargas impresiones se reflejan también en las columnas de los Novosti, que dice:

«Dado que se hubiese podido prever la inutilidad del sacrificio de millares de hombres, valdría más que hace tres meses

se hubiera ordenado desde San Petersburgo la salida de la flota de Puerto Arturo para empeñar batalla, pues aún en las peores condiciones sería preferible dejarla completamente perdida en la bahía. Después de inutilizar en la fortaleza todo lo posible, no se habría entregado al enemigo sino los deshechos e inservibles restos.»

Los últimos telegramas de Stoessel son desconsoladores. En vano prefendía continuar la lucha. Los generales reunidos en junta le habrían dicho: «No podemos pelear; nuestros soldados son esqueletos y estando en pie se quedan dormidos.»

La situación es más grave que nunca, porque el ejército sitiador, libre de su peso entretención, irá á reforzar las tropas de Oyama y probablemente pronto se empeñará una batalla de éxito muy dudoso para nuestras armas.

Pero á pesar de estas tristezas, los teatros continúan abiertos y en los restaurantes hay abundancia de consumidores, á quienes las desdichas de la patria no les quitan el apetito.

Los refuerzos que se envian son importantes. El Transiberiano ha desembarcado en Mukden 400 oficiales y 28,000 hombres, que no bastarán para cubrir las atenciones de la campaña.

El Emperador estará de regreso el jueves en esta capital.

RUTOFF.
San Petersburgo 4 de Enero.

LA LIMPIEZA DE LOS VINOS BLANCOS

El tanino desempeña un papel de gran importancia en la composición de los vinos. Sabido es que á la vez es un agente de conservación y de clarificación, porque al mismo tiempo que contribuye á mantener en buena armonía los diversos elementos del líquido, facilita por su acción sobre las materias albuminoideas el depósito de las mismas en el fondo de los recipientes.

Los vinos tintos poseen en general suficiente proporción de tanino, contenido principalmente en las películas y semillas de la uva. Este producto tiene la propiedad de disolverse fácilmente en el mosto en fermentación y más todavía en el jugo obtenido por la presión. Por el contrario, los vinos blancos, por consecuencia de las condiciones especiales en que se efectúa su vinificación, son generalmente pobres en tanino; estos últimos vinos no contienen más materias astringentes que las que han sido mecánicamente arrastradas durante la presión; materias que constituyen una proporción infima de tanino en razón á la cantidad de producto obtenido. Estos líquidos son de clarificación lenta y están, por consiguiente, sujetos á alteraciones más ó menos profundas; necesitan, pues,

la adición de una cierta dosis de un producto tanífero.

Esta adición puede realizarse de diversos modos. Uno de ellos consiste en adicionar el tanino al mosto durante su fermentación. Este procedimiento presenta el inconveniente de colorear ligera y de darle asperza. Es preferible en ciertos casos hacer macerar en el mosto una cierta cantidad de semillas, teniendo cuidado de no romperlas para evitar que comuniquen su sabor amargo al líquido azucarado. La maceración debe ser corta para evitar que el líquido pueda enturbiarse.

El método más recomendable consiste en operar directamente sobre el vino. Debe de antemano calcularse la proporción ó escoger uno de los productos preparados de los varios que el comercio francés nos ofrece. Se empieza por disolver la cantidad total del producto tanífero en una corta porción del vino, mezclándole íntimamente hasta que desaparezcan los grumos. La disolución de este modo preparada se vierte en los toneles, agitando fuertemente la masa.

Debe realizarse esta operación, para que surta mejores efectos, después de terminada la fermentación y antes del primer trasiego. Se ha observado, en efecto, que el tanino añadido antes de la fermentación se encuentra en totalidad en las heces, mientras que el adicionado antes del trasiego tiene la ventaja de hacer más completa la clarificación que de este modo tiene lugar.

Por el aumento de riqueza en tanino de los vinos blancos se consigue también evitar el enturbiamiento que se produce en los casos de sobre-clarificación. Por esto mismo se aconseja que antes de clarificar un vino blanco se le adicione una corta cantidad de tanino. Con esta práctica se obtiene la precipitación completa de las materias gelatinosas y la perfecta transparencia y limpidez de los vinos.

NOTAS PARISIENSES

LO DE TODOS LOS AÑOS

Todos los años, entre el 29 de Diciembre y el 2 de Enero, los periodistas se sientan ante hojas de papel, llamadas hojas de copia. Una vez mojada la pluma, echan maldiciones al año que acaba y expresan la esperanza de que el que empieza será mejor.

Esta esperanza siempre se ve fallida, pues doce meses más tarde reaparece el mismo artículo.

Hay que sacar en consecuencia que todos los años son malos. Y, sin embargo, hemos vivido.

En el fondo, eso es lo importante y no hay más que eso que sea importante. En efecto, ¿qué viene á hacer el hombre á la tierra? Viene para vivir. Luego cuando ha vivido, no puede pedir más y no tiene derecho á quejarse de las autoridades celestes. Ellas se han comprometido á hacerle

vivir (y aún éste es un compromiso moral) y no á hacerle vivir bien.

Me diréis que allá en la Mandchuria este compromiso no ha sido cumplido y que muchas criaturas humanas han muerto antes de tiempo.

Os contestaré por de pronto, que no hay tiempo para morir para los valientes y después os haré observar que la muerte es el objeto de la vida. Si la vida es mala, resulta que su fin es más pronto, y eso vale más. La muerte adelantada es, pues, un regalo de las potencias celestes.

Así tenía razón el Dr. Panglós, que enseñaba la metafísica-teólogo-cómolo-nigología, cuando decía: «Los que han dicho que todo está bien, han dicho una tontería; habrían que haber dicho que todo está á cual mejor.

Convencéos de esta verdad, lector, y os ayudaré á soportar con tranquilidad las inevitables molestias que os reserva el año que empieza.

H. HARDUIN.

UN ACTO DE PIO X

Su Santidad acaba de realizar el acto más importante de su elevado ministerio, según la prensa extranjera, modificando la Constitución en el concepto de suprimir el *veto* en las futuras elecciones papales.

Sabido es que el *veto* es el acto por el cual una de las grandes potencias católicas puede, durante un cónclave, excluir el nombre de un candidato á la tiara; á este derecho ejercido por Austria debe Pio X su elevación al Pontificado, cuando el cardenal Rampolla disponía de la mayoría de los votos.

El antiguo secretario de Estado había alcanzado treinta y siete votos, cuando en medio de un silencio sepulcral, el cardenal arzobispo de Viena se levantó y pronunció la fórmula de exclusión en nombre de Su Majestad el emperador de Austria-Hungría.

La escena fué emocionante; todos aquellos ancianos, olvidando su edad, su púrpura y su ciencia, se conmovieron. El cardenal de Viena, muy emocionado, se había puesto encarnado y temblaba. Había concluido de hablar y aún se agitaban sus labios.

Todos los rostros se volvieron hacia la víctima del *veto*, que permanecía impasible.

La boca del cardenal Rampolla estaba entreabierta como de costumbre; la expresión de su mirada se escapaba á los presentes. Sin odio y apaciblemente, se levantó y dijo lo que sigue:

«Doy personalmente las gracias á aquél que me aleja de una carga tan pesada que no he solicitado ni deseado; sin embargo, en nombre de la libertad del Sacro Colegio, protesto contra esta influencia venida del exterior.»

Esto fué todo; el cardenal Rampolla vió derribarse sin emoción visible 18 años

de correcta preparación y se encerró en un silencio lleno de majestad.

Después del *veto*, fué preciso buscar un candidato bastante neutral para no desagradar á nadie y se eligió al patriarca de Venecia, aquel á quien Gibbons llamó «el cura modelo.»

Y hé aquí que hoy es elegido por el *veto*, si no lo condena en el pasado, declara que en el porvenir si se presenta el *veto* no tendrá ninguna fuerza, condenando á penas canónicas á los príncipes que osaran formularlo.

Para concluir. Si S. S. Pio X, cuya vida conserve Dios muchos años, muriera, en días no lejanos, si un Cónclave se abriera, la elección duraría apenas algunas horas.

El cardenal Rampolla sería necesariamente elegido, pues el Sacro Colegio se vería obligado á afirmar, al amparo de este ilustre nombre, su independencia, y como muchos cardenales temerían las protestas ó un conflicto con Austria, se apresurarán á resolver el asunto, ya que las potencias nada pueden hacer ante un Papa electo.

Crónica

Hé aquí una historia que parece cuento.

En víspera de Navidad expuso el alcalde á los concejales la costumbre que había en la casa de dar aguinaldo á los empleados de la secretaría.

Un concejal republicano, que jamás pudo soñar en sentarse en aquellos sillones, ni menos hombrecarse con alcaldes tan aristócratas como el que padecemos, saltó cual si le hubiese picado una avispa:

—Los obreros no comen pavo; que no lo coman tampoco los empleados.

Y los empleados se quedaron sin aguinaldo.

Al dia siguiente el concejal republicano recibía por el correo interior un anónimo original. Era un dibujo en el que veíase representada su propia persona en forma de pavo y en frente un empleado haciéndole guinotes.

Al mirar tamaña irreverencia, al ver escarnecida su concejal y ridícula persona, monto en cólera y, con el anónimo en la mano, marchóse inmediatamente á la Alcaldía.

—Esto es un crimen de lesa-republiquista; es necesario un escarmiento.

—Eso es una broma inocente.

—No, señor, eso es una burla, y de mí no se burla nadie.

—Cálmese usted, amigo mío...

—No, señor; yo lo que quiero es un castigo fuerte... que se acuerde el atrevimiento.

—Pero... ¿quién es?

—Es .. Fulano de tal. Y necesita que inmediatamente le deje V. cesante.

Y nombró á un empleado de la secretaría, el que le pareció menos democrático y más travieso.

Y... efectivamente, poco después el empleado acusado por el concejal republicano quedaba suspendido de empleo y sueldo.

Y el ciudadano Nerón se frotaba las manos de gusto pensando en que había dejado sin pavo á un señorito.

Los comentarios que los haga el público en vista de cómo administra justicia nuestro Salomón ante la señoritofobia de los concejales demócratas.

El domingo por la tarde se reunieron los profesores particulares de ambos sexos de esta ciudad, y después de una detenida deliberación, acordaron constituir y formar una Sociedad que se denominará «Unión de Profesores particulares de Tortosa y su distrito escolar», cuyo fin será el establecer una verdadera solidaridad entre los profesores de ambos sexos, estrechando los lazos de amistad y compañerismo, lo mismo que la defensa de la clase titular contra esa avalancha de intrusos

que, sin títulos de ninguna clase y con desconocimiento completo de las ciencias Pedagógicas, abren colegios y se dedican á la enseñanza, mermando de esta manera los intereses de los verdaderos maestros y, lo que es peor, hacen aparecer á todos ante el público, que no sabe distinguir, envueltos entre una nube de ignorancia, que es el descrédito de la clase. Ha llegado ya la hora de que cada cual se dedique al ejercicio de la profesión para la cual esté autorizado por su título correspondiente. El médico, á sus enfermos; el abogado, á sus pleitos, y el maestro, á sus niños.

Por esta razón, uno de los primeros acuerdos que tomará la «Unión de Profesores particulares de Tortosa» será dirigirse en respetuosa instancia á la Superioridad, para que mande cerrar, como está prevenido, todos aquéllos establecimientos de enseñanza que no hayan cumplido el R. D. de 1.º de Julio de 1902.

La Junta Directiva quedó constituida, por unanimidad, en la forma siguiente:

Presidente: D. Rafael Vilàs Escrivá.—Vocales: D. Concepción Trullis y D. Emilia Domingo.—Tesorera: D. Teresa Picart.—Secretario: D. Juan Bautista Ferré.

Con destino á la Caja de Reclutamiento y Batallón de reserva, han llegado el comandante Sr. Merino, los capitanes señores Bermúdez de Castro, Badell y Soler y cuatro tenientes, constituyéndose dichas entidades y estableciendo sus oficinas en el Cuartel de Santo Domingo.

El teniente coronel de la Caja no se ha incorporado por haber pedido el retiro.

Es extraño que el afán que se deja sentir entre la gente adinerada de adquirir fincas rústicas que producen un limitado interés, no se sienta más por construir casas que producen más seguros y sazonados rendimientos. Ahora mismo apenas hay en Tortosa un piso para alquilar y cuando queda alguno desalquilado es tan solicitado, que se interponen influencias para ello.

Lo mismo para obreros que para familias acomodadas faltan muchas habitaciones en esta ciudad. Las casas de las cuestas, que son pocilgas, rinden el ocho y diez por ciento de interés, y los pisos que en Tarragona valen 30 pesetas aquí con menos condiciones se pagan por ellos 40 y más.

Sea por las exigencias de los obreros ó por otra causa apenas se edifica en Tortosa, cuando el empleo de capitales en la construcción de casas es aquí un verdadero negocio.

Para actuar como defensores en un Consejo de guerra han salido de Tarragona para Barcelona el teniente coronel don Adalberto de Egua y nuestro querido amigo el comandante D. Severiano Martínez Anido.

Hemos recibido un recordatorio en el que se nos participa que en la iglesia de la villa de Ulldecona se celebrarán el día 14 solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fué en vida don Ramón Adell y Vidal, querido amigo nuestro y ex-senador del Reino, fallecido en Barcelona el 28 de Diciembre de 1903. Su familia invita á sus amigos y relacionados á este piadoso acto, siendo de suponer se verá muy concurrido dadas las simpatías con que contaba el finado.

A nuestro distinguido amigo D. Germán Adell y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

La cosecha de aceite se presenta mala en general, tanto por la escasez del fruto como por la pequeñez del mismo, efecto de la sequía estival, que lo ha dejado raquitico y desmedrado.

En Italia, Portugal, Norte de África y demás naciones productoras de aceite apenas habrá media cosecha, y todos los indicios son que el alza iniciada en los

mercados se mantendrá firme si es que no se elevan más los actuales precios.

Los que elaboren buenas clases pueden tener por seguro que en el presente año les darán salida fácilmente á precios altamente remuneradores.

Dicen de Ulldecona que el catedrático de la Central Sr. Sales y Ferré ha permanecido durante varios días en el ermitorio de Nuestra Señora de la Piedad con objeto de dirigir las excavaciones que una brigada á sus órdenes ha practicado en la conocida cueva de Santa Magdalena, inmediata á aquel santuario.

Resultado de estas excavaciones ha sido el hallazgo de esqueletos humanos pertenecientes á diferentes épocas, algunos de tiempo muy remoto.

Háse hallado también entre los escombros extraídos, fragmentos de cerámica antigua y otros objetos dignos de estudio.

Por el Rectorado de la Universidad han sido propuestos para las escuelas de esta provincia que se indican los siguientes profesores:

Elementales de niños, con 1.100 pesetas.—D. Antonio Rosell Sanahuja, de Vendrell, y D. Casto Luis Giménez, de Santa Bárbara.

Elementales de niños, con 825 pesetas.—D. Juan B. Corell Giner, de Pla de Cabra; D. Romualdo Claverol Sanuy, de Calafell; D. Juan Rodríguez Marín, de Asco.

Escuelas elementales de niñas, con 1.650 pesetas.—D. María Gil Sánchez, de Reus.

Escuelas elementales de niñas, con 1.375 pesetas.—D. Arcadia Bueno Núñez, de Valls.

Escuelas elementales de niñas, con 1.100 pesetas.—D. Encarnación Maseras Nasip, de Esplugues de Francolí.

Escuelas elementales de niñas, con 825 pesetas.—D. María Mória María, de Castellvell, y D. Pilar Melero, de Mas de Barberáns.

Su Santidad el Papa Pio X ha dirigido a S. M. el Rey el siguiente telegrama, contestando al de felicitación de Año Nuevo que le envió D. Alfonso:

«Aceptamos con vivo agradecimiento los votos que V. M. nos dirige al alborar el año nuevo, y deseando que éste sea felicísimo para V. M., rogamos al Señor colme de gracias y bendiciones al Soberano y al pueblo de la católica España.—Pío Papa X.

Supone un periódico que el señor ministro de Gracia y Justicia se dispone llevar muy pronto á la Gaceta el proyecto de reforma de la ley orgánica del Poder Judicial, redactado por el Sr. Montero Ríos, con algunas modificaciones que ultimará después de haber conferenciado con dicho señor.

Propónese el Sr. Ugarte establecer la única instancia en lo civil y un procedimiento similar al contencioso-administrativo. Se suprimirán Audiencias territoriales. Los procuradores no serán obligatorios y los escribanos estarán á sueldo. Propondrá también el Sr. Ugarte la reforma de la justicia municipal y la reforma del código penal, suprimiendo ciertas penas, así como los artículos referentes al duelo, para el castigo de los delitos que se cometan por medio del mismo. También propondrá reformas el Sr. Ugarte en el código civil.

A los maestros de esta provincia esta vez les ha tocado la mala suerte de no cobrar los haberes correspondientes al mes de Diciembre de 1904, y es muy probable que pasen algunos meses sin hacer efectiva dicha mensualidad, porque no hay fondos, y para adquirirlos precisa que las Cortes aprueben un crédito supletorio reclamado por el ministro de Hacienda.

Lo sentimos vivamente.

En el acreditado establecimiento de D. Manuel Barreno, en la calle del Carbó, se ha recibido una gran remesa de queso de Mahón, embutidos y conservas de todas clases, de inmejorable calidad y a precios sumamente limitados.

La ferina, lo saben las madres, se cura con la **Lacto-ferina** del Dr. Caldeiro. En farmacias, 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

PROFESORA DE PIANO

Desde primero del corriente mes ha abierto clases de solfeo y piano la profesora D. Amparo Lledó y Foguet.

Calle Carbó, 8, 1.º—TORTOSA

NIÑOS y sus desarreglos de lactancia

Al principio de la vida de un niño, la primera indisposición que puede presentarse es la producida por la leche. El éxito de su vida futura depende del vencimiento de esta indisposición. Acontece, a menudo, que si la leche no es buena, el niño se desmejora. Los hechos son siempre más elocuentes que la teoría y daremos hechos para tales casos, casos que siempre resuelve favorablemente la Emulsión Scott. El Sr. Pérez Caballero expone como sigue el caso de su hija Pilar.

Calle Barriocepo, No. 22, Logroño, 19 de Enero de 1904.

Muy Srs. mrs.: Mi hija única, Pilar, de dos años de edad, á los diez meses no quería mamar, dándole repugnancia hasta el olor de la leche, por lo que empezo á debilitarse de una manera alarmante. El médico meaconsejó que le diera la Emulsión de Scott; así lo hice, y con tan buenos resultados, que la niña tiene ahora buen apetito, color sano y se halla fuerte. Estoy tan satisfecho de haber usado su remedio, que todo cuanto diga en su favor es poco.

De V. muy atto, y ss. q.b.s.m., FRANCISCO PÉREZ CABALLERO.

El médico sabía lo que se necesitaba, y ordenó Emulsión Scott; y como sucede siempre que se usa Emulsión Scott "buenos resultados" fueron la consecuencia: "buenos resultados obtiene siempre, ya sea en casos como el presente ó en casos en que el niño se halle indisposto por cualquier otra causa. Haced la prueba y seguramente nos escribiréis una carta anunciando buenos resultados". Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 centimos en sellos de correo para franqueo.

ELIXIR INGLUVINA

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

Fonda del Puente y Café Colonial. Véase el anuncio en la 4.ª plana.

MAQUINAS «SINGER» Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Talleres de fundición de hierro. Véase el anuncio en la 4.ª plana.

TARJETAS POSTALES

**Gran surtido
Librería Biarnés**

Observaciones meteorológicas
tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilà.

Dia 11 de Enero de 1905

Bármometro

Máxima 765 Mínima 765 Oscilación 0.

Termómetro

Máxima 23 Mínima 12 Media 12.

Evaporímetro 3'7.

Pluviómetro 0'00.

Estado del cielo Despejado.

Dirección de viento S.E.

Termómetro seco 15.

Id. húmedo 12.

El Alumno,

José Royo

El Alumno,

Pedro Ramos.

Sección religiosa

Jueves, 12. Santos Benito, ab.; Alfredo, conf.; Arcadio, mr., y Santa Taciana, mártir.

Centre excursioniste

Concurs de Tarjetes postals

Fallo del Jurat y Autors premiats

Tema primer—Cansons—Primer premi—Lema: Aixis farém un gros feix; Autor, D. Rogeli Yerro.

Accésit—Lema: Visca Tortosa alegre y hermosa; Autor, T.S.

Accésit—Lema: iGuay!! Autor, don Joseph M. Sabaté, Pbre.

Accésit—Lema: Lo Recó de Vallfogona; Autor, Anónim.

Accésit—Lema: Visca Catalunya; Una Tortosina.

Tema segon—Pintura—Primer premi—No s' adjudica.

Accésit—Lema: Al Bosh; Autor, don Frederich Jardi.

Tema tercer—Dibuix—Primer premi—Lema: Recorts de Tortosa; Autor, don Ricart Cerveto.

PREMIS EXTRAORDINARIS

Lema: Que si que no, que... jay! Autor, D. Narcís Alegret.

Lema: Catalunya; Autor, D. Ricard Romero.

Accésit—Lema: Del natural; Autor, D. Arthur Ferrer.

Accésit—Lema: Barretina: anant pel mon; Autor, D. Ernest Mestre.

Accésit—Lema: Monserrat; Autor, D. Agustí Torres.

Tema quart—Fotografia—Primer premi—Lema: Visions de joveresa; Autor, D. Joseph M. Gamundi.

Accésit—Lema: Ma patria es Catalunya; Autor, D. Rogeli Yerro.

G. VERGÉS, Secretari.

Tortosa 8 de Janer 1905.

Correo de Madrid

Lo que dice Azcárraga

Ha dicho el general Azcárraga que mañana se celebrará Consejo de ministros para ocuparse, en líneas generales, del presupuesto.

Tratando de este asunto, del proyecto de reformas en los servicios de la Armada y del nuevo ministro de Marina, el general Azcárraga no ha querido negar en absoluto que el Gobierno vaya á prescindir de

las reformas planteadas por el Sr. Ferrández.

Terminó diciendo que sólo se prescindirá de lo que no quepa dentro del presupuesto, porque el principal deber del Gobierno es legalizar la situación económica del país.

Los estudiantes

Al saber que el catedrático Sr. Valdés volvería á explicar su asignatura, los estudiantes determinaron no entrar en clase.

Han manifestado los escolares que no están dispuestos á entrar en clase hasta que el Sr. Valdés sea relevado.

Con este motivo hubo silbidos y careras dentro de la Universidad. Una delegación del Claustro reunió á los estudiantes en el salón de grados para recomendarles que volviesen á clase á pesar de reanudar el Sr. Valdés sus explicaciones; pero éstos se negaron á ello, protestando de la vuelta de dicho catedrático.

El Sr. Azcárrate trató de convencerlos diciendo que del expediente formado al señor Valdés no resultaba ningún cargo contra el mismo.

Mañana publicarán unas proclamas los escolares contra el referido catedrático. Al propio tiempo solicitarán que secunden la protesta sus compañeros del Colegio de San Carlos.

Dice que, disgustado por todos estos sucesos, el rector de la Universidad, señor Conde y Luque, presentará la dimisión.

En los centros oficiales se asegura que se nombrará al Sr. Valdés para una comisión en el ministerio de Instrucción pública, que le tendrá alejado de la cátedra por algún tiempo.

GRAVES SUCESOS EN CADIZ

Detalles.—Muertos y heridos.—Excitación.—La fuerza pública rechazada.

Se conocen algunos detalles más de los graves sucesos ocurridos hoy en dicha ciudad, que constituyen un dia de duelo para la misma.

A las tres de la tarde los acontecimientos tomaron un aspecto gravísimo.

El pueblo, soliviantado, asaltó furioso el Ayuntamiento, siendo impotente la fuerza de la Guardia civil para contener la muchedumbre.

Oianse disparos por todas partes, en medio de una confusión espantosa.

Más de 3.000 amotinados recorren las calles rompiendo todos los faroles del alumbrado, y dando muertas al alcalde.

La muchedumbre en su estado de excitación indescriptible derribó los asientos de la plaza de Isabel II, apedreando y destrozando cuanto encontraba al paso.

El Ayuntamiento cerró sus puertas al fin, gracias á las cargas que dieron los municipales, pero estos fueron rechazados, y aunque acudió la benemérita, se vió también obligada á retroceder.

El tumulto tomó los aspectos de un verdadero y serio motín popular, y la fuerza pública se vió obligada á disparar sobre los grupos, que se replegaron á las aceras.

JOSÉ M. Escardó Salvany

MEDICO

Ha trasladado el Consultorio médico-quirúrgico que tenía abierto en Barcelona á esta ciudad, San Roque, 31, 1.^o

Especialidad en las enfermedades de la infancia y afecciones quirúrgicas.

Consulta de 9 á 12 y de 5 á 7

PANADERIA DE JOSÉ VALLES

Plaça de la Constitució

Desde hoy, en este antiguo y acreditado establecimiento se servirá el pan de primera, segunda y tercera clase á un real menos por arroba del precio que venía pagándose hasta la fecha, sin desmejorar por ello la calidad de las harinas.

CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO

D. Ramón Rodriguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Calle del Temple, casa Correos, segundo piso, 1.º puerta, TORTOSA

José M. Cartes Mur

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA, DEL HOSPITAL HOMEÓPATA DE BARCELONA

Plaza de la Constitución, 7, 1.^o

(esquina Travesia Angel)

Tortosa

A los quintos de 1905

Em presa

LA MAS ECONOMICA DE ESPAÑA

Establecida en Madrid, Cava baja, 7, principal Centro

bajo la dirección de

D. Evaristo Romero Fernandez

Propietario

GARANTIA SOLIDA Y VERDAD

D. depositando 50 pesetas antes del sorteo y á nombre de los mismos interesados en el Banco de España, casa de Banca ó comercio, se redime á metálico si toca el servicio de activo por los medios que establece la Ley.

Pidanse condiciones al Representante en Tortosa

D. JOAQUIN VALLES LLERDA

Santa Ana, 7 (casa del Conde)

El Aguila

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

Dr. SABATÉ

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

(Representación del Dr. Ferrán)

SUERO ANTIDIFLÚRICO

El que usamos en este Instituto procede del acreditado laboratorio del Dr. Ferrán y aventaja á sus similares por su perfecta elaboración, pureza, juventud y energía anti-tóxica diariamente comprobada en la clínica.

Combatte de un modo eficaz la difteria (Mal-blanc) y sus efectos son tanto más notables cuanto más pronto se emplea. En los diagnósticos dudosos debe practicarse la inoculación.

El suero evita el contagio de los niños sanos cuando han de estar cerca de un atacado de difteria.

La experiencia adquirida en miles de inoculaciones hace que el público prefiera los servicios de este Instituto.

Sueros: polivalente, normal, artificial, Cheron, Espermina, Vacuna de ternera, tiroidina, jugos orgánicos, Brown-Segard. Vacuna antirrábica.

Nota. Todos estos productos se renuevan cada 15 días y conservan en la nevera al abrigo del calor y de la luz para que no se alteren sus virtudes terapéuticas.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

FONDA CENTRAL DEL JARDÍN

DE

JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Alguró, Cambios, 3

500 INGERTOS DE OLIVO

de la clase llamada *ceros rufinos* y 300, de dos

años, de la de *morrull*, se hallan de venta en la

villa de Cenia en casa D. Jaime Godes, calle de Zaragoza.

Carbó, 21, TORTOSA

